

REDACCION

Calle de San Bartolomé, número 32

TELÉFONO N.º 6.

— PRECIOS DE ABONO —

Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELÉGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos y Comunicados

Centro de Anuncios

Edificio de Sta. Catalina, núm. 10

Núm. suelto: 5 céntos

ID. ATRASADO. 10

PARIS

Catástrofe en la Exposición

París 19.—Aunque después del hundimiento de la primera pasarela aseguró la Administración del Certamen que habían sido probadas y aseguradas todas, es lo cierto que un nuevo hundimiento ha venido a sembrar otra vez el pánico y la alarma entre los visitantes de la Exposición.

El accidente ha ocurrido sobre el puente de la avenida Latour Maubourg. La fiesta veneciana que se celebró anoche en el local del Certamen, estaba muy concurrida, siendo grandísima la aglomeración de gentes congregada para presenciar el espectáculo.

Serían las once y media cuando se iba a dar la salida, cuando más compacta era la multitud que atravesaba por la pasarela que une la explanada de los Inválidos con la calle de las Naciones, con objeto de ver el festejo, y en este momento fué cuando se produjo el desgraciado accidente.

A la hora citada de las once y media, cuando se produjo el desgraciado accidente, era mayor la concurrencia que pasaba por el puente, tuvo un chusco de mala gracia la ocurrencia de gritar:

—Que se rompe esto. El grito repentino que resonó en los oídos de todos fué verdaderamente criminal, porque no había motivo ninguno que lo justificara y tuvo desgraciadas consecuencias, como ocurre siempre en casos análogos con las grandes multitudes.

Enorme masa de gente se abalanzó, presa de horrible pánico, en busca de salida, y precisamente esta desmedida aglomeración causó el hundimiento.

Al primer crujido que se sintió en la pasarela siguió un pánico loco. Algunos trataron de escapar invadiendo la plataforma móvil; pero los rechazaron los ocupantes de esta plataforma, que no quisieron exponerse a los peligros de esta oleada de seres humanos.

Al segundo crujido, que acabó de consternar a todos los que pasaban la pasarela, se unió parte de la misma, por rompimiento de la balaustrada de madera en su parte inferior.

El público se despidió desde la pasarela al suelo en un compacto racimo.

Había una altura de cuatro metros, los suficientes para que ocurrieran bastantes desgracias personales.

Al precipitarse al suelo, oyóse un grito general, un ay de inmensa angustia.

Numerosas personas se precipitaron sobre el suelo, cayendo confundidos unos encima de otros, y comenzaron a oírse alaridos y gritos.

Habían resultado unos treinta heridos a consecuencia del hundimiento. Muchos fueron trasladados al hospital, y otros a sus domicilios particulares.

En el hospital han fallecido, dos de los heridos.

Otros se encuentran en estado de verdadera gravedad.

En la catástrofe hay una nota de verdadero sarcasmo. Los gritos de alarma de los que presenciaron el hundimiento y los ayes de los heridos, quedaron apagados por los ruidos que producían los aplausos de miles de personas celebrando la fiesta de recompensas, con sus vivos fuegos artificiales, los acordes de las charangas y la ejecución de números llamativos por los coros.

Mientras que, ignorantes de la catástrofe, salían por la puerta Monumental las elegancias de París, los representantes del buen tono y de la riqueza, presentaba horrible aspecto el puesto médico de los Inválidos, lleno de improvisadas angarillas con los cuerpos inertes de los heridos.

La impresión no puede ser más trágica; y para que todo sea luctuoso en esta Exposición, y así lo aprecia París, se tiene en cuenta la quiebra general de los expositores y la supresión de muchas atracciones, como la de la calle de El Cairo, cuyos empresarios se arruinaron.

Otra nota lúgubre la dan los saltimbanquis de las barracas, que vociferan como estas, con gritos ensordecedores.

—¡Entrad, señoras y caballeros! Mañana quisá sea tarde, porque podéis recibir una pasarela sobre la cabeza, de esas que se hunden en la Exposición!

Notas artísticas

Enfermo grave.—El tenor Casañas.—La Guerrero en Oádiz.—Novelistas al teatro.—Nueva asociación.

—Se halla enfermo de suma gravedad en Alicante el distinguido primer actor D. Miguel Cepillo, tan conocido en esta capital, en la que actuó durante muchas temporadas.

Hacemos votos por el pronto y completo restablecimiento de tan notable artista.

—El próximo lunes saldrá para Valladolid el primer tenor D. Jaime Casañas, contratado por la empresa del teatro Parish de Madrid; por lo tanto, se despedirá del público de Barcelona cantando el domingo por la noche en el teatro Nuevo Retiro, la popular ópera del maestro Arrieta, Marina.

En dicho coliseo debutará mañana con la ópera La Favorita, la mezzo soprano señora Dolores Bordaño.

—Dicen de Oádiz que el debut de la compañía de María Guerrero en el teatro Principal ha sido un buen éxito para todos los artistas.

Asistió numeroso público a la representación de La niña boba.

—Se ha inaugurado en Almería el nuevo teatro de Variedades, construido en el boulevard del Príncipe.

—De un periódico de la corte:

«Los novelistas irán al teatro con grandes bríos en la próxima temporada de invierno. Galdós llevará El abuelo, Otero y otra producción que no tiene título todavía.

Pereda estrenará La pushera, convertida en comedia, y Solís, transformada en sarsuela.»

—La Asociación de autores, compositores y propietarios de obras teatrales, constituida recientemente en Madrid, inaugurará muy pronto su domicilio social en la calle de Alcalá, núm. 7.

El objeto que la nueva Asociación se propone es estrechar los lazos de amistad y compañerismo; dar fuerza y protección a los derechos de todos y cada uno; amparar, no con frías limosnas que humillan, sino con socorros fraternales que consuelan, desdichas y necesidades verdaderas; procurar, por la publicidad y por la vigilancia constante, que la administración de las obras de los asociados ofrezca todas las condiciones apetecibles de seguridad y de confianza, dejando, sin embargo, a cada uno en perfecta libertad para tener el administrador que más convenga a sus particulares intereses; cuidar de que las leyes vigentes que protegen la propiedad intelectual se cumplan; influir para que se reformen aquellas que no la garantizan suficientemente o entorpecen su libre y justo ejercicio, y conseguir que todos, por el completo conocimiento de leyes, tratados, reglamentos y sentencias de los Tribunales, puedan saber el verdadero alcance de sus deberes: tales fueron los móviles que impulsaron a los iniciadores de esta Asociación, móviles a que corresponden los Estatutos aprobados, cuyos principales fundamentos son el establecimiento de un Montepío y la creación de un Boletín.

¿Será el cólera?

Esta pregunta hace un periódico de Madrid al dar cuenta de lo siguiente:

«Fue desmentida oficialmente la existencia del cólera en Greenwich; más ahora dicen los telegramas que se ha presentado con alarmantes caracteres en Londres, en la City y en el barrio Oeste, una epidemia de fiebre entérica, habiendo ocurrido 54 casos y 10 defunciones en una sola casa.»

Esto da idea de la fuerza con que se ha presentado la epidemia.

«Una epidemia de fiebre entérica con 54 invasiones y diez defunciones en una sola casa?»

«Una epidemia en Londres, metrópoli y grandioso almacén de la India inglesa, donde la mortífera epidemia está haciendo estragos actualmente?»

Hasta que tal suposición no sea desmentida oficialmente, hay motivo para suponer que esas cifras del telegrama son el aviso alarmante de un gran peligro.

Y si fuera cierto, téngase presente que no todas las naciones disponen de per-

feccionamientos higiénicos para aventurar la lucha en pro de los intereses comerciales, teniendo que suplir esas deficiencias con un exceso de vigilancia para defenderse contra la primera invasión.»

CRONICA

¡Todos se van! Las asoleadas carreteras dan paso a los carruajes que transportan la gente de la ciudad, ávida de respirar atmósfera sana, que purifique. Los antiguos carruajes, tirados por elegantes mulas, desaparecen envueltos en nubes de polvo y dejan tras de sí un tintineo agradable.... Se van a alguna quinta, lejos de Palma, donde se goza del aire sano de la montaña. Los coches de punto llenan sus asientos, mugrientos y deteriorados.... ¡Todos, todos se van! Y aquí, en la ciudad, quedamos los periodistas sujetos a nuestra tarea cotidiana, llenando cuartillas y ofreciendo a los que veranean, y a los pocos que no salieron, la noticia de actualidad, el suelto insulto y los telegramas de última hora.

¿Que importa a la gente lo que va a pasar? Durante estos meses, desde el rico propietario hasta el escribiente modesto, quieren nutrir sus pulmones de nueva savia. ¡Hasta nuestros administradores comunales dejan la Oasa Consistorial! ¿Que se han de aprobar unos presupuestos? ¡No importa! Los compañeros saldrán del stalladero.

Para las niñas sensibles, en quienes el periodo becueriano está en su apogeo, es una delicia, un placer inefable salir de la ciudad. Las noches tranquilas, los ruidos extraños, los rayos de la luna, ofrecen a aquellas caudal suficiente para sentirse protagonistas de algún cuento fantástico....

Para los que creen que nuestra regeneración está en tener excelentes bíceps, todo el año debía ser verano; por esto los que tal piensan, se muestran satisfechos al observar a los niños que regresan rendidos a sus casas después de haber trepado por riscos y laderas.

Es muy agradable abandonar la ciudad y trasportarse al campo a una casa solitaria, envuelta de aire y luz; pero debe ser muy cruel dejar a Palma para ir a otra población mas reducida, con idénticas modas: las mujeres metidas en sus corsets, empujadas y empolvadas y los hombres empaquetados en las camisas almidonadas, pantalones de irremprochable corte y zapatos estrechos, elegantes; debe ser cruel tener unas vecinitas que se ocupen más de la casa ajena que de la propia; tener siempre un juez que repare en lo que uno hace. ¡Y hay quien se dedica a este variado sport!

Si el verano ha de ser una esclavitud y no una libertad, ¡no quiero salir de Palma! Prefiero ser de los que se quedan y seguir con mi cotidiano trabajo, ofreciendo la noticia de actualidad, el suelto insulto y los telegramas de última hora.

EL ABATE MONFORT.

ACTUALIDAD

Desórdenes en China

A las puertas de Pekín.—Victoria de los aliados.—Proposición de los chinos.—Nuevo combate y entrada de los aliados en Pekín.

Londres 18.—El Daily Express publica el siguiente telegrama: «Shanghai 17 Agosto.—El lunes por la mañana llegaron los aliados a Taung-Chao.

«Los numerosos chinos que allí había quedaron desconcertados por el movimiento impetuoso de los aliados, oponiéndoles muy débil resistencia, y huyeron con dirección a la capital por el camino de Ohan-kio. Perseguidos de cerca las tropas aliadas para impedirles que se rehicieran.

«A ocho millas de Pekín, los chinos intentaron rehacerse, pero la caballería de los aliados les dió una carga, dispersándolos nuevamente y los persiguió hasta las fortificaciones orientales de la ciudad.

«Los aliados acamparon por la noche en aquel sitio.

«Los funcionarios chinos pidieron una entrevista, en la que prometieron entregar a los ministros extranjeros si los aliados renunciaban a atacar a la ciudad.

«Según el último despacho recibido

por los funcionarios chinos de Shanghai, Pekín fué atacada el miércoles por los aliados, que no entraron en la ciudad sino después de sostener un vivo combate que duró todo el día.»

Noticia confirmada.—El ejército chino.—El general Tung Fu-Siang y el príncipe Tuan.

Un telegrama de Shanghai, fecha de ayer, dirigido al Standard, confirma la huida de la emperatriz y el emperador de China.

Añade que el ejército chino está compuesto de un 65 por 100 de boxers, un 25 por 100 de manchines y el resto de chinos.

Tung-Fu-Siang se cree que permaneció en Pekín hasta la llegada de los aliados, uniéndose después al príncipe Tuan, que manda las tropas que protegen a la emperatriz después del último ataque a las legaciones.

Rusia y China

El corresponsal del Times en Shanghai dice que son más frecuentes ahora las relaciones de Li-Hung-Chang con Rusia.

Añade que Li-Hung-Chang preguntó a Rusia si podía dar seguridades de que no intentaba anexionarse la Manchuria.

Si la respuesta fuera satisfactoria, las hostilidades cesarían inmediatamente en aquella región.

Los ingleses preparándose a desembarcar.—El consul francés pidiendo fuerzas.

Telegrafían ayer de Shanghai al Daily News que, de conformidad a la petición de los consules extranjeros, el de Inglaterra había recibido orden para que desembarcaran todas las tropas inglesas procedentes de la India.

El consul de Francia ha pedido a Saigón que se le envíen dos batallones de los que guarnecen aquella ciudad.

Entrada de los aliados en Pekín.—Nueva versión.—Los extranjeros y el príncipe Ching.—Huida de los rebeldes y de la corte.—Maniobra de los chinos.

El Daily Telegraph ha recibido un telegrama de Shanghai fechado el 17, en el que se dice, con referencia a informes de origen chino, que las tropas aliadas entraron en Pekín el día 15 sin encontrar resistencia.

El príncipe Ching dispuso a los aliados una cordial acogida.

Todos los elementos hostiles a los extranjeros habían salido ya de Pekín. La corte partió de esta ciudad para Shauel el día 11, acompañada de los principales jefes manchoues.

Las tropas de Kansu partieron hacia el Sudoeste con objeto de desviar a las fuerzas aliadas e impedir que persiguieran a la corte.

Otra versión de la entrada en Pekín.—Despacho del general japonés.

Berlin 18.—Se ha recibido un despacho de Tien Tsin, fechado el 16 a las 10,15 de la noche y expedido por la vía de Che-fu, que dice:

«El general Yamaguchi telegrafió de Pekín el 15 diciendo que el día anterior al amanecer, las fuerzas aliadas atacaron a Pekín por el Este.

La artillería atacó los fuertes que los chinos defendieron con tenacidad.

Los japoneses y los rusos atacaron por el lado Norte del canal de Tong-Chow y los ingleses y americanos por el Sur.

Durante la noche los japoneses hicieron saltar dos puertas al Este de la ciudad tartara y penetraron en la capital, mientras que los ingleses y americanos entraban por la puerta Tun-Pien en la ciudad china.

Los aliados enviaron inmediatamente destacamentos a las legaciones, en donde encontraron a los ministros y al personal de aquellas sanos y salvos.

Los japoneses tuvieron cien bajas entre muertos y heridos, entre ellos tres oficiales.

Los chinos dejaron más de cuatrocientos muertos.

Gendarmes a China

A bordo del paquebot Les Andes salieron esta mañana de Marsella 50 gendarmes que van a Ta ku para constituir la escolta del cuerpo expedicionario.

Confirmación de la entrada en Pekín

Londres 18.—El almirante Bruce telegrafía al gobierno que Pekín capituló el día 15 y que las legaciones extranjeras se han salvado.

Despedida de Walderees

Cassel 18.—El emperador Guillermo ha entregado al general conde de Walderees el bastón de feld-mariscal, dirigiéndole a la vez frases muy patrióticas y muy sentidas.

Después el general marchó a Berlín, siendo estrechamente abrazado por el emperador en el momento de la despedida.

Lo del Transvaal

Confirmación de una noticia.—Prisioneros en libertad.

Londres 18.—Se confirma plenamente que el general De Wet, aprovechándose de su conocimiento del terreno, lo cual le facilitó el poder realizar marchas nocturnas, ha conseguido eludir la persecución de Kitchener y ponerse fuera del radio de acción de las columnas inglesas que trataban de envolverle y le acosaban con verdadera obstinación.

El general De Wet, con el fin de allanar su impedimento y conservar mejor la libertad de sus movimientos, dejó libres a todos los prisioneros ingleses que consigo traía, reteniendo únicamente a los jefes y oficiales.

El general Kitchener, en vista de haber fracasado su plan, dirigióse a Elands-River y socorrió al coronel Hoar y fuerzas de su mando, obligando a los boers, que sitiaban la plaza, a retirarse.

Contrabando de guerra

Londres 19.—Telegrafían de Lorenzo Marqués que una cañonera portuguesa guarda costas descubrió en el río Limpopo, cerca de Oatamba, una chalupa de vapor que remolcaba río arriba dos barcos cargados de municiones, evidentemente destinadas a los boers.

La cañonera consiguió apoderarse de una de las citadas embarcaciones, sin tripulantes.

Se ignora quién sea el propietario del buque apresado.

Tributo de admiración a De Wet.

París 19.—La prensa europea elogia con entusiasmo y sin reservas la marcha realizada por el general boer De Wet, durante tres meses, en el Transvaal y norte de Orange.

Tuvo a raya un ejército de 30.000 ingleses, con sólo 7.000 hombres a sus órdenes; cortó las comunicaciones a aquellos cuantas veces quiso; copó un batallón de yeomanry y un regimiento de milicias, y se apoderó de una expedición en que había vestidos de invierno para todo el ejército.

Un diario inglés, el Daily Telegraph, dice que merece entusiastas elogios un general que juega con 80.000 hombres y rompe sus líneas de comunicación.

El periódico inglés añade que los estudiantes del arte de la guerra deben hacer asunto de estudio las operaciones de De Wet, quien asombrará a todos los profesores de Caballería en todas las escuelas militares del mundo.

El teatro de la guerra ocupa una extensión enorme, y el ejército inglés se ha reducido a 120.000 hombres.

Además, cada siete días vienen teniendo fuera de combate 2.000, lo cual es una sangría suelta que pronto dará fin con las tropas británicas.

Los boers en armas se calcula que son unos 10.000; pero se mantienen y se mantendrán, sin que se vea por su parte el término de la lucha.

Interesante

A los Sres. Sacerdotes

En la Sacristía Eclesiástica, instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, números 2 a 10. Se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 ptas. el Manteo confeccionado.

Academia preparatoria

para carreras Militares y la de Ciencias a cargo del capitán de Artillería

DON NICOLAS MAJADA

profesor que ha sido durante nueve años de la acreditada Academia Manco—Pardo de Valladolid, y del Teniente del mismo Cuerpo don Antonio Ferrer.

Empezará el curso el 1.º de Septiembre. Para informes dirigirse calle de Mira-Mar, número 10, piso 2.º

Dr. Ballester Marín

MEDICO—CIRUJANO HOMEOPATA DE BARCELONA

Hasta el próximo viernes 24, recibirá en Consulta Médico-homeopática, de 11 a 1 y de 3 a 5, Hotel Barnils (Conquistador 18).

Nuestra Información

Asuntos municipales

Esta mañana el inspector de viveros Sr. Mayol ha denunciado al Sr. Alcalde que el cortante de la plaza de Abastos D. Miguel Mesquida expendía carne que no estaba marcada con el sello del Ayuntamiento. De las averiguaciones practicadas por el citado inspector, ha resultado que aquel cortante solo había sacado del Matadero carne de cabra y la que expendía era de cordero.

El Alcalde accidental Sr. Abrines, como medida preventiva, ha retirado la autorización que tenía el Miguel Mesquida para expender carne.

Sabemos que en la sesión que celebre mañana el Ayuntamiento, el Sr. Abrines pondrá el hecho en conocimiento, de sus compañeros, se discutirá el asunto y se resolverá lo que se estime conveniente.

Esta mañana los Sres. Ros, Unschiele y Ferragut, de la Comisión de Obras, y el Sr. Segura, maestro de Obras del Ayuntamiento, han girado una visita de inspección a las obras denunciadas por fraudulentas en una casa de la calle de Zavallá.

El Sr. Segura, que en los mechones había practicado algunas cosas, explicó a la comisión de Obras las reformas que se habían hecho en aquella casa. Efectivamente, se han efectuado obras en los mechones pero en concepto de aquel facultativo, no pueden recibir el nombre de obras de refuerzo. Han sido simplemente de nivelación de los mechones.

De este mismo parecer fué la comisión; sin embargo, como quiera que en la citada casa y en los mismos mechones, pueden haberse practicado obras de refuerzo, la mencionada Comisión ordenó al Sr. Segura que, juntamente el denunciante de las obras, mañana mismo se personara en la citada casa de la calle de Zavallá para que éste concretara en que sitio se verificaron las obras, a fin de evitar el hacer nuevas cosas e irrogar perjuicios al dueño de la casa.

Será muy probable que en la sesión de mañana se discuta el asunto de la expropiación de las aguas de la Fuente de la Villa.

¿Estarán hidrótopos?

Esta mañana el presidente de la Diputación Provincial ha recibido un oficio del Alcalde de Binissalem en el cual le participa que los vecinos de aquel pueblo Bernardo Surada Masqueró, Catalina Surada Saletas, Antonio Marió Villalonga y Juan Torrens Comas, el día 5 del actual fueron mordidos por una perra pondeca, de las llamadas ibicencas. Como quiera que se supone, con fundamento, que dicha perra estuviera hidrófoba, solicita la mencionada autoridad que la Diputación facilite los medios necesarios para que aquellos vecinos puedan pasar a la clínica del doctor Ferrán, de Barcelona, para que sean observados.

El Presidente de la mencionada corporación ha ordenado que a cada uno de aquellos vecinos de Binissalem se les entreguen 100 pesetas y la documentación necesaria para poder entrar en la clínica de aquella notabilidad médica.

Esta tarde, los citados individuos han salido para Barcelona.

Plausible acuerdo

Varios discípulos del veterano profesor de enseñanza primaria D. Antonio Portell tratan de festejar la celebración de su quincuagésimo aniversario por medio de un banquete, a cuyo fin insertamos la siguiente convocatoria:

Sr. Director de LA ULTIMA HORA.

Muy señor nuestro: Esperamos merecer de su reconocida galantería la inserción en el periódico por V. tan dignamente dirigido de la siguiente Convocatoria anticipándole las gracias.—La Comisión.—Antiguos discípulos: Deseando dar una prueba de verdadero cariño a nuestro venerable maestro D. Antonio Portell con motivo de haber cumplido medio siglo en la honrosa tarea de enseñar al que no sabe, educando con la honradez que vosotros sabéis, la mente y el corazón de todos nosotros; hemos creído que nada más apropiado como sentarnos todos juntos con él a la cabeza en fraternal y modesta mesa, haciéndole entrega después de un álbum en el que estamparemos nuestra firma, que él con paciencia de padre nos enseñó a trazar.—No hemos de haceros excitación ninguna para animaros a asistir al poético recuerdo de nuestra primera juventud, puesto que ello sería ofenderos al suponer tan siquiera que habiéseteis podido olvidar lo mucho que debemos al

veterano maestro, que ha encanecido en la enseñanza. No; estamos plenamente convencidos que todos asistiréis, porque todos le amais.—Las listas de inscripción quedan abiertas en la redacción de El Defensor del Magisterio, en la librería de los señores Nadal, Puigredón y Compañía (Plaza de Cort, 12) y en la sastrería de D. Bartolomé Mulet (Pas d'en Quint).—Precio total 5 pesetas.—Esta Comisión espera ver honradas las listas de inscripción con los profesores del venerable decano de los maestros privados de Palma, así como también con todas aquellas personas que sin haber sido sus alumnos se honren con su amistad y quieren asociarse a este justo tributo de respetuoso cariño.—Nota: El sitio, día y hora en que tenga que celebrarse la comida se anunciará con la debida antelación y publicidad.—Palma 18 Agosto de 1900.—La Comisión.

La Cruz laureada

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una R. O. concediendo la Cruz laureada de S. Fernando con 2.500 pasetas anuales, transmisible a sus herederos, al héroe general Vara de Rey.

En dicha R. O. se explica el valeroso comportamiento y heroica muerte recibida en El Caney (Cuba) el 1.º de Julio de 1898.

Fiestas populares

La romería al monasterio de San Bernardo que según dijimos en nuestro número anterior, había sido escasamente concurrida durante la mañana de ayer, se vio muy animada durante la tarde y primeras horas de la noche, siendo muchísimas las familias de Palma y no pocas las de las afueras que siguieron la tradicional costumbre de visitar aquel caserío.

Excusado es decir que los dueños de carruajes de alquiler (carrilés) hicieron su agosto a costa de los muchos romeros de Palma y con daño de sus respectivas caballerías que a duras penas podían tenerse en pie al fin de la penosa jornada.

Excusado es también añadir que aquellos que disimintieron la justa fama de displicentes y descorteses de que gozaban.

No hubo desgracias personales; los jefes de la guardia municipal tomaron precauciones para evitarlas.

Amenizó la velada una banda de música.

El próximo domingo, como es costumbre, se celebrará el lucido baile de payesas para los cofrades de la citada romería. Este festejo se ve muy concurrido todos los años por personas palmasanas.

Noticias militares

Ha sido concedido uso de licencia al teniente coronel Director del Parque de Artillería de Mahón D. Juan Beceril Blanco.

—El Comandante, Archivero 3.º de la plantilla de la Capitanía general de estas islas, D. Enrique Rodríguez Brizuela, ha sido promovido al empleo inmediato.

—Se ha autorizado a D. Jorge Veñy Maimó, Intendente de división en situación de reserva para fijar su residencia en Felanitx.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Mahón se interesa la presentación del repatriado Juan Oll Quintana.

—En R. O. recientemente dictada, se recuerda a los individuos sujetos al servicio militar, a quienes el gobierno autoriza para residir en el extranjero, la obligación a que están sujetos a su llegada a los puntos donde fijen su residencia ó se hallen de tránsito, de presentarse en el consulado de España a inscribirse en los registros.

Escolares

Los alumnos de D. Antonio Portell piensan obsequiarle con un modesto banquete en Cás Catalá con motivo de sus bodas de oro.

Leemos que «La Comisión provincial ha participado a la Junta provincial de Instrucción pública, que para evacuar el informe en el expediente incoado por el Ayuntamiento de Marratxí, al objeto de rebajar la dotación a las escuelas de la Cabaneta y crear dos en Pórtol, es necesario que conste en el expediente si el Pla de na Tesa y el Pont d'Inca constituyen un solo grupo de población, ó dos grupos diferentes; y en este último caso el número de habitantes que cada uno comprende.»

El Defensor del Magisterio en su número último afirma la noticia, ya publicada por nosotros, de que aquel periódico seguirá publicándose como lo vino haciendo hasta ahora, y además hay varias manifestaciones sobre de sí a ciertos Profesores les convendría se confirmase la citada noticia.

Ayer se reunió la junta municipal de Instrucción Pública, aprobando el acta de la sesión anterior.

Acto seguido se dió lectura de la exposición que en la sesión anterior acordó aquella junta dirigir al Rectorado de la Universidad de Barcelona, proponiendo un plan de reformas en la 1.ª enseñanza pública que tienda a mejorarla como también a salvar la precaria situación de los Maestros de las afueras sin que por esto resulten gravados los intereses del municipio, quedando aprobado por unanime de tal como ha sido redactada.

En la Audiencia Causas suspendidas

La vista de la causa seguida contra Juan Escalas Danús y Salvador Tomás Vidal, acusados del delito de lesiones mutuas, que tenía que celebrarse esta mañana, se ha suspendido.

La vista señalada para mañana, también se ha suspendido.

Del mar

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo Isidoro procedente de Alicante é Ibiza.

—El vapor correo Bellver ha salido para Barcelona a las seis de esta tarde.

REVISTA DE SALONES

EN CASA DE D. BERNARDO AMER

¿Empiezo la reseña en verso ó en prosa? Ensayemos:

Galas, sonrisas, flores, encajes, trinos y acordes, felicidad, hermosos cuerpos en ricos trajes y vibraciones de corazonces latiendo a impulsos de la amistad...

No está del todo mal este principio (salvo algunos rípios) pero, siento que se extingue mi vena poética; la intensa impresión artística que anoche recibimos en casa de nuestro distinguido y cordial amigo D. Bernardo Amer y Pons, si se extingue en los nervios, no podrá jamás borrarse del corazón ni desaparecer en sus halagadores recuerdos.

Hermosa fiesta la que se improvisó anoche en casa de nuestro amigo con motivo de celebrar su fiesta onomástica; y digo que se improvisó porque esta es la pura verdad. Los numerosos amigos que fueron a felicitarle contaban entre ellos suficientes elementos para celebrar una artística velada, y la soirée fué un hecho con todos los encantadores atractivos de la espontaneidad.

Sabiase que el notable Orfeó de la Protectora, sociedad que preside el señor Amer, había de ejecutar una serenata a las diez ante su casa, y mientras se aguardaba a los orfeonistas, se abrió el piano, se templaron violines y bandurrias y empezó la música.

Entre las elegantes damas allí presentes tuvimos ocasión de saludar a doña Teresa Sancho, la Sra. del médico don Julián Alvarez, a D. Concepción Monejero, la Sra. de D. Benito Pons, a doña Emilia Pou de Despujol, a D.ª Josefa Pujol de Pascual, a D.ª Encarnación Morro de Pou, a D. Amparo Consul de Granada, a D.ª Francisca Amer de Calafell, a D.ª Manuela Lsaletas, a D.ª Teresa Rosich y a otras distinguidas señoras de la buena sociedad palmasana.

También saludamos allí a nuestra primera autoridad civil D. Rafael Alvarez Sereix, a D. Eusebio Pascual, a los autores del Himne Mallorquí y muchos otros caballeros y amigos.

Peró el elemento que prestaba a la fiesta los atractivos de la hermosura y los encantos de la juventud hallábase personificado en una porción de simpáticas señoritas, de rostro angelical, esbelta talla y elegantes y vaporosos trajes color rosa, azul y blanco. Bien quisieramos recordarlás a todas, pero es casi imposible. Había allí la Srita. Lsaletas, las hermanas Asunción y Antonia Pascual, las Sritas. Delgado, Rosario Granada, María Weyler, Francisca Pou, las hermosas niñas de Calafell, etc. Ofrecimos también nuestros obsequiosos respetos a las amables Sritas. D.ª Matilde Weyler y D.ª Mercedes Moreno de San Jordí; y mientras tanto, en medio de la mayor animación transcurrían las horas como si fueran minutos.

Los lujosos y vastos salones esplendidamente iluminados, la animada tertulia, la culta y amena conversación, las vibrantes notas musicales que llegaban al fondo del alma, el ambiente de obsequiosa amistad en que allí uno se encontraba, nos impresionaron hondamente.

Las damas de la casa, la respetabilísima elegante y distinguida Sra. doña María M. Granada y la joven y discreta Sra. D.ª Vicenta Campos de Pascual, hicieron los honores de la casa sin afectación alguna, con aquella distinción expansiva y exquisita espontaneidad, con aquella agradable naturalidad y noble y amistosa franquass, que son

de sello de la verdadera cortesía y de la sincera bondad del alma.

En la imposibilidad de dar cuenta de las piezas que se ejecutaron con arte, gusto y maestría, citaremos la Serenata, y La Primera lágrima (Marques) que, entre otras composiciones de su numeroso y selecto repertorio, ejecutó con sumo acierto y hondo sentimiento, con el violín, la cuitísima y tan hermosa como modesta Srita. D.ª María Weyler, la hija del General. La Srita. Weyler es una consumada artista; sentiríamos ofender su exagerada modestia, pero ¡qué menos hemos de decir que lo que ya saben los que tienen el gusto de haber apreciado su talento? ¡qué menos hemos de afirmar, sino ella que pinta el sentimiento con el arco del violín y forma estrofas musicales con el piano en el pentagrama de colores de su brillante paleta? La Sra. D.ª Teresa Sancho de Alvarez tocó en el piano escogidas piezas que hicieron la conceptuásemos como hábil maestra y gran repuntista, lo cual no es escaso mérito. También el joven D. Manuel Delgado hizo las delicias de todos haciéndonos oír la romanza de I Pagliacci, el aria de tenor de La Favorita y otras composiciones selectas que cantó con mucha alma, con mucho sentimiento, con exquisito gusto; los frecuentes aplausos que en los salones del Sr. Amer resonaron fueron justificados y muy merecidos.

Algunas personas que conocen las verdaderas dotes poéticas que se afana en ocultar con humildad y modestia la Sra. D.ª Vicenta Campos (la culta, amable y discreta esposa de nuestro querido amigo D. Luis Pascual) rogáronle que recitara alguna de sus composiciones en verso, por ejemplo el tierno monólogo Junto a la cuna de mi hija, bellísima composición inspirada en el amor maternal que tan hondamente siente doña Vicenta; pero todas las aplicaciones fueron inútiles; parapetada tras su noble humildad, no pudimos los presentes saborear los dulces y espontáneos versos de esa poetisa que florece solamente en el seno del hogar de la cual ella es el ángel.

Entretanto llegó el Orfeó (sección de hombres y de niños) el cual, bajo la inteligente batuta de su director D. Pablo Oll, cantó, entre otras, las siguientes composiciones:

Himne mallorquí, La Senyera (letra de D. Jaime Pomar, música de D. Pablo Oll)—Salud als Cantors y Els Pescadors (ambas de Clavé).

Todo fué muy aplaudido, principalmente el «Himne Mallorquí» que los setenta orfeonistas cantaron con religioso entusiasmo, descubriéndose respetuosamente la cabeza para cantar este Himne que consagra sus nobles y patrióticas aspiraciones.

Los orfeonistas subieron luego a felicitar a D. Bernardo Amer. Y así ellos, como todos los que se hallaban presentes fueron obsequiados con un espléndido lunch. El Sr. Amer y D. Luis Pascual amables y obsequiosos con todos los que visitaban su casa en nombre de la amistad más sincera, multiplicábase para atenderles y mantener la animación y el júbilo. Obsequiaron a los orfeonistas con exquisitos dulces, licores y finos habanos. En uno de los espaciosos salones volvió el Orfeó a entonar algunas de las veinte composiciones que forman su actual repertorio, y otra vez vibraron las entusiastas notas del «Himne Mallorquí»....

¡Visca Mallorca y sempre avass!

D. Bernardo Amer felicitó al Orfeó por el afán con que estudia hermosos himnos de la tierra, y manifestó a los coristas que tenía a inmenso honor hallarse al frente de una Sociedad como La Protectora, en vista de los altos propósitos que los animaban y de la cortesía, honrosa educación y noble entusiasmo que todos manifestaban. Les alentó a seguir por el camino emprendido, haciéndoles entrever a los cantores del pueblo, días de gloria en que recogerán en buena lid laureles laureles. El Sr. Amer habló en mallorquí y su discurso fué muy aplaudido. Contestóle el Sr. D. Lorenzo Vidal, Presidente del Orfeó, suplicándole que no abandonara el Sr. Amer nunca a la Sociedad, pues su presencia es garantía de acierto en sus actos y augurio de perpetua vitalidad. El Sr. Amer replicó que estaba dispuesto a complacerles en todo y a sacrificarse por sus amigos. Cruzáronse felicitaciones entre el Sr. Amer, el Sr. Oll y el Sr. Pomar; y, después que los orfeonistas hubieron salido, todavía continuó la velada hasta muy avanzada la noche.

Verdaderamente son notables los progresos del Orfeó bajo la acertada dirección del Sr. Oll, y no tan solo la sección de hombres, sino también la de niños merece un aplauso especial.

Felicitamos a D. Bernardo Amer, a su distinguida familia, al Orfeó y a La Protectora por tener tan digno presidente. La fiesta de anoche habrá sido para el Sr. Amer prueba inequívoca

de sus muchas simpatías y emulad. des.—X.

Portfolio

de las Islas Baleares

60 CENTS. de peseta para los suscriptores de «LA ULTIMA HORA», y 1 peseta para los que no sean suscriptores.

SUMARIO DEL CUADERNO 8.º

Pollensa.—Port Romá. Pollensa.—Puerto. Albufera de Alcudia. Vistas de Felanitx. Vista de Inca. Vista de Manacor. Manacor.—Cuevas del Dra. Bethelém.

De venta en la Administración de «La Última Hora», PLAZA DE CORT, 14 Y 16—PALMA

PALMA

Esta tarde ha salido en el vapor Bellver nuestro amigo el teniente alcalde D. Francisco Gamara acompañado de su sobrina Srita. Margarita, para Barcelona, París, Galicia y Madrid, regresando después a esta ciudad. Desearíamos feliz viaje.

Se halla vacante en la Alta Cámara, por haber sido nombrado senador vitalicio el general Gómez Imaz, una senaduría perteneciente a esta Provincia.

En el predio Son Capellá del Pont d'Inca se halla detenido un perro galgo color blanco y manchas rojas.

El que lo haya extraviado puede presentarse en aquel punto en donde le será entregado el perro.

En San Bernardo fué encontrado un sifler de mujer y está depositado en el cuartelillo de la guardia municipal.

Ayer fueron denunciados y multados con 5 pesetas cada uno, seis carrileros por no llevar los carruajes revisados por el inspector correspondiente.

A los dos sujetos que promovieron escándalo en la romería de San Bernardo, el comandante de la guardia municipal les ha impuesto una multa de cinco pesetas.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de Aiaró da cuenta de haber practicado sin resultado diligencias para la captura de un preso fugado de la cárcel.

La de Sineu participa la detención de un sujeto por haber maltratado a otro.

La de Andraitx da cuenta de haber puesto a disposición de la autoridad a un sujeto por escándalo.

La de Lluchmayor ha denunciado dos sujetos por cazar pájaros con redes.

La de San Antonio ha recogido varias armas por no tener licencia los que las usaban.

La de Ibiza da cuenta haber ocupado varias armas.

La de Esporlas con fecha de ayer comunicó al Sr. Gobernador que en la casa-cuartel que ocupa dicha fuerza se dió muerte a un perro que había sido denunciado por un pastor como perro idrófobo.

Conocedor del caso el Sr. Alcalde de aquella villa y de acuerdo con el señor Subdelegado de Veterinaria ordenó el enterramiento del cadáver del perro.

Por los preparativos que están haciendo los vecinos de la villa de Porreras, la fiesta que en los días 25 y 26 se celebrará en obsequio a San Roque, resultará en extremo lucida.

Hoy se pone a la venta el cuaderno octavo del Portfolio de Baleares que tanta aceptación va obteniendo entre los verdaderos amantes de las bellezas de estas islas.

El Sr. Gobernador civil ha impuesto la multa de 10 pesetas, por no haber cumplido lo dispuesto en su circular n.º 1531, a los secretarías de los Ayuntamientos de Algaida, Esporlas, Lluchmayor, San Lorenzo, Inca, Selva y Pollensa.

La magnesia granulada Fuster es sin disputa, la más efervescente, la más agradable y el mejor refrigerante que puede tomarse. Se vende en las principales farmacias.

Interesante

Los baños de mar de corta duración tomados el mismo tiempo el vino o jarabe yodico...

Cervecería Lyonesa

Véase en la 4.ª página

Crónica religiosa

Boletín para mujeres

Santos.—Santos Hipólito y Sinfiriano mártir. Cuarenta Horas.—Continúan en San Cayetano...

Boletín meteorológico

Igual completamente que ayer ha sido el día de hoy, como si dijéramos, que hace un sol abrasador...

Estadística de Palma

Table with columns: Existencia de ayer, Entradas, Salidas, Fallecidos, Quedan. Includes data for Hospital Provincial and Cementerio.

Las islas

Mahón 18

El sobrante de la peregrinación menorquina á Roma el Ilmo. Sr. Obispo ha dispuesto sea invertido en la construcción de un escarabajo...

Los jefes y oficiales de los cruceros italianos Flavio Gioia y Curialone, cuyos barcos fundaron en nuestro puerto el 16, han visitado...

Dichos buques navegan á la vela y deben visitar los puertos más notables del Mediterráneo...

En la mañana de hoy los alumnos de la Real Academia Naval de Llorna que van embarcados en los cruceros italianos surtos en este puerto...

El lunes ó martes próximo deben zarpar para la mar los citados cruceros italianos.

Teniendo que limpiar sus fondos en Marsella el vapor Menorquina, saldrá para dicho puerto á últimos del próximo Septiembre...

Para los menorquines que desean visitar la exposición de París, se les presenta, pues, ocasión propicia...

Se trata entre los tabajeros establecidos en nuestro mercado, de aumentar el precio de la carne en diez céntimos de peseta...

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Criminal atentado

Madrid 21 (10'30 m.)

Dicen de Cartagena que mientras se celebraba en el balneario de Santa Elvira una fiesta infantil...

El arrojo del propietario y empleados del balneario evitó muchas desgracias resultando sin embargo numerosos heridos y contusos.

Inquiridas las causas del incidente se comprobó que una mano criminal había saltado los tornillos que sujetaban el tablado.

Al mismo tiempo de ocurrir el suceso fueron cortados los hilos del teléfono que une el balneario con Cartagena.

Mientras que el juzgado instruye las primeras diligencias, se han hecho varias detenciones.

Lo que dice Pidal Madrid 21 (10'30 m.) En Gijón varios periodistas interrogaron en la estación del ferrocarril...

ro carril, al Sr. Pidal quien les contestó "Tienen ustedes muy desarrollada la fantasía para atreverse á hablarme de política."

Los detenidos con motivo de los sucesos ocurridos en el boulevard continúan incomunicados habiendo declarado ayer ante el juez.

Regrese.—Consejo y consecuencias probables. Madrid 21 (10'30 m.)

El popular diario El Liberal afirma que mañana se celebrará en esta Corte un consejo de Ministros...

Han llegado ya los Sres. Dato y Marqués de Aguilar de Campoo.

Decapitaciones.—Inundaciones.—Desórdenes. Madrid 21 (11 m.)

Dicen de Shanghai con referencia á noticias oficiales de origen chino, que han sido decapitados otros tres funcionarios del imperio...

Un príncipe chino ha sido preso por el general Yunglu.

El emperador y la emperatriz se hallan en poder del príncipe Tuan el cual se encuentra á sesenta millas al oeste de Pekin.

La interrupción del servicio telegráfico en Pekin se atribuye á las inundaciones.

Han ocurrido graves desórdenes en una ciudad inmediata á Hong Kong.

Viaje de los Reyes Ha marcha.—Manifestación Madrid 21 (10'30 m.)

Pontevedra.—Muchas familias han marchado á Vigo con objeto de esperar á los reales huéspedes.

El general Marin ha salido también con igual objeto.

Reina extraordinaria animación. Los pescadores insisten en hacer una grandiosa manifestación en prueba de agradecimiento por la supresión de la pesca con Traifias.

Actitud misteriosa Madrid 21 (10'30 m.)

El corresponsal del periódico El Liberal que seguía á SS. MM. y AA. en su viaje, telegrafía anunciando que por motivos acerca de los cuales guarda absoluta reserva, ha desistido de continuar el viaje.

Igual determinación ha adoptado el corresponsal del Herald de Madrid.

Se hacen sabrosos comentarios sobre lo que haya podido motivar esa actitud de los periodistas y se ansía saber el verdadero motivo de ella.

En honor de los reyes Madrid 21 (10'30 m.)

Coruña.—Esta población presenta un aspecto animadísimo. Han llegado muchos forasteros y todos los alcaldes y diputados de la provincia.

El palacio donde se hospedarán los reales viajeros está adornado con gran lujo y esplendor, así como el Teatro en donde se dará una función de gala.

El orfeón de esta ciudad El Eco dará una serenata á S. S. M. M. y A. A.

Junto al embarcadero se colocará un elegante entoldado. Las sociedades particulares contribuirán con su apoyo á que los festejos resulten en extremo brillantes.

Recepción y festejos.—La escuadrilla. Madrid 21 (10'30 m.)

Avilés.—Después que los reyes hubieron asistido al solemne Te Deum que se cantó en su honor se dirigió al Ayuntamiento en tuvo lugar una brillante recepción.

El Alcalde enseñó á los reyes los fueros de Avilés y S. M. el rey le pidió noticias sobre los antiguos usos del país.

Seguidamente fueron los reyes al palacio del Marqués de Ferrera en donde fueron obsequiados con un espléndido thó.

Visitaron después SS. MM. y AA. el hospital y durante el trayecto el pueblo rodeó el carruaje regío aclamando á los reyes.

Oyerónse algunos gritos de Viva Isabel y viva el Infante don Francisco!

La escuadrilla zarpará hoy á las diez y media recorriendo setenta millas y llegará mañana á la Coruña.

S. M. la reina ha enviado al Alcalde de Gijón 5.000 pesetas para que sean repartidas entre los pobres y ha dicho además que se encuentra sumamente satisfecha del recibimiento que se le ha hecho en esta ciudad.

Fabra

Nicolás Ticoulat CIRUJANO DENTISTA

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la mantención y pronunciaci3n. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.—Precios económicos. Calle de Relaires, número 102.—PALMA.

La Confitería Frasquet Ofrece al público el acreditado RON AFRICANA

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIR3 expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Mir3

GRAN OCASION Rico y variado surtido de molduras para cuadros, cromos y estampas. Precios sin competencia.

Coronas mortuorias Depósito especial para Baleares PRECIOS DE FABRICA Elegante y variado surtido. LOPEZ—Quint. 4.—Palma de Mallorca.

Salón de Esgrima MR. GARNIER Paz, 26—Pral.

Ayuntamiento de Palma Aprobado por este Ayuntamiento en sesión celebrada el día de hoy el presupuesto ordinario para el próximo año de 1901...

Gran Almacén de papeles pintados de Jaime Hernández, General de Barcelona, calle Canuda.—33.

GLOBOS G Mongolfier Fabricados con papel de seda CLASE SUPERIOR

Papelería de J. TOUS Plaza de Gort, 14 y 16 Esta casa se encarga, avisando con oportunidad, de la confección de cohetes, bengalas, ruedas y demás aparatos de fuegos artificiales.

Islaña Marítima Compañía Mallorquina de Vapores VIAJE EXTRAORDINARIO A Cette y Marsella El sábado 25 de los corrientes saldrá para los expresados puertos uno de los vapores de esta Empresa...

ROLLERS DE "LA ULTIMA HORA"—LA ULTIMA PALABRA DE HOY.

308 bido una tela sobre la pared. Vao la señal de una varilla sobre el papel y á todo lo largo de la cornisa muchas escarpas. —Es muy cierto,—respondió Lepervier acercándose á su vez y observando que el zócalo estaba también lleno de clavos, prueba de que la tapicería había cubierto la pared de arriba á abajo.

309 demos cuenta de la caída que os figuráis haber sufrido. La habitación en que Montgeron, había visto el cadáver, era una sala espaciosa que recibía luzes por cuatro ventanas de las que dos daban á la fachada superior del pabellón y las otras dos á la fachada opuesta. Antes de abandonar la recorrió midiendo los pasos, y hecho esto descendió al piso bajo siguiéndole todos. La habitación que correspondía á la del principal no tenía más que dos ventanas que daban á la fachada principal.

312 fe de policía al poner la mano sobre el cadáver, dió un grito de asombro. —¿Qué hay?—preguntó Montgeron. —Vedlo; esto no es un cadáver,—respondió fríamente Lepervier. Es una figura de cera,—y se han burlado de nosotros,—añadió Lepervier, y tenía razón, porque lo que tenían delante no era el cadáver del asesinado Maurevers sino una de esas figuras de cera que son el orgullo de ciertos museos británicos.

313 El agente de policía Manuel, al señor Lepervier, jefe del Negociado de Asuntos Misteriosos. «Señor y jefe: Con esta carta completa el telegrama que expedí hace una hora. Las leyes inglesas exigen formalidades sin número y es más difícil lograr la entrega de un cadáver que la extracción de un asesino. »Una vez hallado el cadáver del marqués de Maurevers pude fotografiarlo y enviárselo ayer una prueba con mi carta. Dispone la ley que todo aquel que muer-

315 frentes cuando al fin pudo murmurar muy emocionado:—Durante treinta años estuve establecido como horticultor de Saint-Mandé... Me conosco todo el mundo y jamás inspiré sospechas... soy un hombre honrado y crees... —Oreo,—interrumpió cortismente Lepervier,—que no me entendéis ó que no me expliqué bien. La orden de registro que tengo se refiere á la casa de la señora Leveque; la compré yo, pero esto no debe impedir que yo obedezca las órdenes que me dieron. —¿A qué obedecéis ese registro? —Seguimos la pista de un crimen,—contestó Lepervier y la emoción de Grosjean se trocó en hilaridad y replicó:—Pues con seguridad que, si se cometió un crimen, no es la señora Leveque la culpable, porque es la más honrada de las mujeres á la que conozco hace diez años, lo mismo que á su marido [pobre amigo mío] que pronto hará tres años que murió en mis brazos. La candidez del jardinero y el acento de sinceridad con que se expresaba produjeron á Lepervier una impresión de sorpresa de que también participó Montgeron. —Sea como quiera, si deseáis visitar la casa, estoy á vuestra disposición... lo

EL RABIOSO DOLOR

de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al momento y sin riesgo

EL AIBAF SERENA

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéuticos premiados de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en Palma, farmacia VALENZUELA y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.



CASA PERELLÓ

GRAN MARCA

PIANOS

(Todos á cuerdas cruzadas)



La primera y única fábrica española la que ha presentado los mejores Pianos hasta el día. A la altura de los mejores Extranjeros.

Todos van garantizados en absoluto, de cualquier defecto de construcción.

Toda persona que alguna vez de los célebres pianos, por la cantidad que se estipula en 2, 3 ó 4 años, se le regulará el mismo al vencimiento del contrato.

Preziosos, económicos

TAMBIEN EN ALQUILAN USADOS

Unión-19-Palma

TIENDA DE CORSÉS

La Catalana.

BROSA-12-TIENDA

Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente los de forma PARISIEN; precios económicos. Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas. Ricos y elegantes corsés para novias. Buena corte. — Últimos modelos de París. — Género superior. — Composturas de todas clases.

NUM. 12-BROSA-NUM. 12-PALMA.

NOTA: Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

IMPOTENCIA,

Debilidad genital

Impotencia y esterilidad

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se muestra por ininidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote. Vapor correo previa libranza. Depósito en Palma: Centro Farmacéutico, Marian, 34 y 36.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades DE LA CABEZA

EL TRICOFERO PADRÓ

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

Se años de éxito á pesar de un sinnúmero de calificación é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Depósitos en Palma: farmacia Valenzuela—Centro farmacéutico y principales.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Agosto

Línea de Cuba-México.—El día 17 saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Ciudad de Gádiz», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Guaymas y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

El día 26 de Barcelona y el 30 de Gádiz, saldrá el vapor «Montserrat» directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—El día 11, saldrá de Barcelona, el 13 Málaga y el 15 de Gádiz, el vapor «Gataluña», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Golon, Sabanailla, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Filipinas.—El día 11 saldrá de Barcelona el vapor «Isla de Luzón», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ho-Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Gádiz, saldrá el vapor «X», para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Málaga y otros puertos de la costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Wangor.—Salidas de Gádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida.

Para más informes, acócese á los Agentes de la Compañía en Palma

PLAZA DE ANTONIO MAURA—NUM. 4

Banco Vitalicio de España

Compañía de seguros sobre la vida y contra accidentes

GARANTIAS

CAPITAL SOCIAL PTAS. 15,000,000'00

RESERVAS 12,267,632'08 { 27,267,632'08

Domicilio social: Barcelona, Ancha, 64

Delegado en las Baleares D. Francisco Gamarra Ladaría. Inspector » » D. Juan Luis Quintana Ripoll.

PRODUCTOS ESPECIALES

DE LA

Farmacia de J. Torrens

SOLLER

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

PILDORAS ANTILEUCORREIGAS. Curan pronto y radicalmente el «flujo blanco», los «colores pálidos», «debilidad», etc.—Pidan se prospectos.

DEVENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copiñas. Barcelona: Farmacia del Dr. Rís; Sociedad Farmacéutica Española y Uriach O. Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; ídem del Dr. Blas y Manada. Valencia: Hijos de Blas Oestre. Málaga: Farmacia del Dr. Reises y Bermudes.

Cervecería Lyonesa

Desde las 10 y media de la mañana hasta el cierre del establecimiento se servirá Cerveza fresca con el ácido carbónico.

La misma se despacha para casas particulares á 0'50 pesetas litro.

Igualmente encontrarán en dicho establecimiento toda clase de refrescos, botellas de Cerveza de todas clases y en particular la renombrada Munich estomacal tan agradable al paladar para almuerzos y comidas.

•• Cervecería Lyonesa ••

Enfermos del Estómago

Usad las SALES JÚLIA en lugar de las aguas de Vichy, y obtendréis el mismo resultado con mayor economía.

Depósitos en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela, D. José Homes, Constitución, 43 y Centro Farmacéutico.

Colmado "La Providencia,"

Somos los únicos representantes en las Baleares para la venta de los productos que fabrica la renombrada casa de los Sres. G. Rodenil fils de París, para los enfermos de Diabetes.

Acabamos de recibir los siguientes artículos: Chocolates.—Harinas preparadas para hacer el pan.—Paquetes harina para hacer pastelería.—Paquetes surtidos de harina de guisantes, de habas y de lentejas.—Paquetes sémola granulada superior.—Paquetes tapioca primera calidad.—Cajas fideos extra fina.—Cajas macarrones.—Cajas de pan en forma de pequeñas barras para la mesa y la sopa.—Tarritos azúcar escelisor.—Cajas galletas petit four para postres, azucaradas.

ANTIGASTRALGICO

MARORELL

Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones y la inmensa mayoría de las enfermedades del Estómago é Intestinos

NEUROGASTRINA

Cura las enfermedades propias de la

DENTICION

como igualmente los «catarras gástricos», los «cólicos», «vómitos», «indigestiones», «diarreas», «disenterias» y demás enfermedades procedentes del «Aparato gastro intestinal».

Farmacia de Martorell

Plaza de Coll—Esquina á la calle de Fiel.—Palma de Mallorca.

HERPES.

Curarse con el linimento secante anti-herpético.

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviéndolo á la piel en forma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las «ulceraciones simples de la piel», «escrofuloides de la misma», «erupciones», etc., etc.

CATARROS, BRONQUITIS CRÓNICAS Y TOSES PERTINACES

Se cura con el licor bron ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

Cuatro rios. frasco

Depósito: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura.

Compra y venta de fincas

Para informes; calle de la Riera, núm. 36.—Palma.

ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.

No faltar de otros artículos que antes habrán el precio de la casa.

Manuata, núm. 10-ent.

EL PAILEBOT

S. MIGUEL

necesita Piloto para viaje á Sicilia.

Informarán en la Comandancia de Marina.

Se desean alquilar
Tres casas situadas en el caserío de la Vileta en el barrio del Cerral, con buenas comodidades y agua de fuente. Informar: calle del Call, núm. 2.

Carruajes. Se venden por precio módico y en estado inmejorable una galera, una jardinería y un omnibus íntero, de seis asientos respectivamente. — Informar: calle del Carmen, 24

Nodrizas. Una de 23 años de edad, leche de 8 meses, desea encontrar criatura para criar en su propia casa. — Dirección calle Bauló, número 2, piso 4.

Nodrizas. Se desea una de buenas condiciones para criar en casa de los padres de la criatura. — Dirigirse: Centro de Anuncios.

Caballo. Por menos de 50 duros se vende uno de excelentes condiciones en el Hostal de la Calle de San Miguel.

IMP. DE J. TOUS

306

único que hay es que está poco menos que vacía porque mis muebles no llegaron aún.—Dijo Grosjean y se dirigió hacia la casa siguiéndole Lepervier, el hombre vestido de negro, que no era ni más ni menos que un comisario de policía, los dos agentes, Montgeron y Noireterre. Los jornaleros no interrumpieron su trabajo y á la cuenta se creyeron que los visitantes eran unos parroquianos. Grosjean empujó la puerta del piso bajo que estaba entreabierta y se echó á un lado para dejar pasar á Lepervier que dijo á Montgeron:—Ahora, señor vizconde, reunid vuestros recuerdos y servidnos de guía.

—No me costará trabajo porque reconozco perfectamente el sitio,—respondió Montgeron y subió la escalera, y, al llegar al primer descansillo, halló el recibidor á cuyo final se hallaba la puerta vidriera que estaba abierta de par en par, pero en la cámara mantenería no había nada, habiendo desaparecido los enlutados paños, la cama imperial y el cadáver. Ea vez de todo esto, cubría las paredes un papel claro rameado y un rayo de sol se quebraba alegremente en el suelo.

Ea el primer momento, tanto Montgeron como Noireterre, experimentaron

311

una segunda, y después una tercera, y los ojos de lino de Lepervier, descubrieron dos pomitos de cobre, colocados á poca distancia el uno del otro.

—¡A ver! ¡Dad un martillazo allí!—ordenó y los agentes obedecieron, y de pronto se hundió el pavimento. El escotillón, que cediera bajo el peso de Montgeron, abrióse de nuevo y uno de los agentes cayó al invernadero en el que estuvo en poco perecieron asfixiados los dos jóvenes; pero el escotillón no se cerró porque, á la cuenta, el martillazo rompió el resorte.

Al mismo tiempo que esto sucedía, un rayo de luz iluminó el rostro de Lepervier, que se había inclinado para mirar por el escotillón y á la vez, también el agente que había caído, lanzaba un grito de terror, y tanto Lepervier, como Montgeron y los demás pudieron ver entónces la cama imperial que se hallaba en el invernadero. En el lecho estaba el cadáver, y en las cuatro esquinas de este ardían los cuatro blandones, ya medio consumidos. Lepervier y Montgeron saltaron al invernadero y cayeron de pie.

—¡Ea Maurever!—exclamó el segundo.

—En efecto,—contestó Lepervier y ambos se acercaron pero de pronto el je-

310

aquí una señora pared, como que tiene lo menos cuatro metros de profundidad y suena á hueso. ¡Subamos!—y encarándose con Polidoro Grosjean, añadió:—Os agradecería mucho que me proporcionéis un pico, un hacha, una herramienta cualquiera que sirva para levantar el suelo.

—¡Levantar el pavimento!—exclamó Grosjean en el que dominó el apego á la propiedad.

—Estad tranquilo,—contestó Lepervier echándose á reír,—que las composuras correrán de nuestra cuenta.

Y volviendo á la habitación del primer piso, la misma en que, según Montgeron y Noireterre, había estado expuesto el cadáver, ordenó á sus dos agentes que levantasen una tabla del entarimado para lo cual puso Grosjean con mucha complacencia á su disposición un martillo y un desclavador.

Obedecieron los agentes, y el trabajo resultó mucho más fácil de lo que se creyera en un principio porque al segundmartillazo dado sobre el desclavador, que habían metido entre dos tablas, se levantó una de estas y Montgeron dió un grito de alegría al ver un segundo entarimado colocado unas cuantas pulgadas más abajo. A la primera tabla siguió

307

una gran decepción, pues fué de corta dureción, y el primero se volvió á Lepervier, al que parecía sucederle lo mismo, y le dijo:—Dadme el momento en que la Hermosa Jardinería no está aquí y el señor compró la casa, es indudable que lo que buscamos no podía continuar aquí, pero no se lleva con facilidad un cadáver de una parte á otra.

—¡Un cadáver!—repitió asustado Grosjean, y Lepervier fijó en él la mirada clara y penetrante, peculiar de los agentes de policía, y se convenció más y más de que el obeso jardinería procedía de buena fé é ignoraba todo absolutamente.

—Sí, aquí había un cadáver,—añadió Montgeron.

—Pero ¿en dónde?—preguntó Grosjean.

—Aquí, en una cama imperial y cubierta con un paño negro lo mismo que las paredes.

—Aquí ers,—afirmó Noireterre y uno de los agentes subalternos que acompañaban á Lepervier se acercó á la pared y apoyó la mano en una escarpia clavada en la cornisa diciendo:—Dispensadme, jefe,—dijo.—No sé si la habitación estaba ó no tapizada de negro, pero lo que es indudable que ha ha-